



“Todo cuesta”; defenderé solicitud para elección de juzgadores: Taddei

El Instituto Electoral asume la “gran responsabilidad” de sacar el proceso

FABIOLA MARTÍNEZ
Y LILIAN HERNÁNDEZ

“Todo cuesta”, dijo Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), al anunciar que en la mesa con los legisladores defenderá el proyecto presupuestal de 13 mil 205 millones de pesos para la elección judicial.

Luego de que el Poder Legislativo negó al INE la prórroga de 90 días para la realización de estos comicios extraordinarios, programados para el primero de junio de 2025, Taddei declaró que el órgano a su cargo asume esta “gran responsabilidad para sacar en tiempo y forma” la elección de jueces, magistrados y ministros.

En conferencia de prensa, se le preguntó sobre la viabilidad de que puedan realizar el proceso con la mitad del dinero solicitado. Respondió que defenderán “a cabalidad” y hasta el último minuto todas las

partes técnicas y operativas del presupuesto.

—¿Les alcanzaría con la mitad? — se le insistió.

—No, creo que no hay que adelantar ni prejuizar. Habremos de hacer todos los trabajos necesarios con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, a ver hasta dónde llegamos en la defensa con ellos, y con el entendimiento, el diálogo.

Taddei dijo que hasta el momento hay “sana coordinación, buen diálogo”, y confió en que cuando hablen en detalle del tema “habrán de ser comprensivos”.

Señaló que este análisis será intensivo a partir de este jueves o viernes, tanto con la Comisión de Presupues-

to de San Lázaro como con el Consejo de la Judicatura — que debe entregarle en diciembre la información relativa a las vacantes y a la geografía judicial— y los comités de evaluación de los tres poderes de la Unión.

En la explicación que darán se incluyen los costos específicos de cada parte del proceso.

“Cuando nosotros llegamos a la casilla y hay un personal que nos dice: ‘bienvenido’, ese personal está contratado por el instituto. Hay otro que te dice: ‘aquí usted se puede identificar... la lista nominal’, tiene un costo.

“Y otro señala: ‘tenga, esta es la boleta en la que usted tiene derecho a emitir su voto’; eso tiene un costo.



Cuando te entregan la crayola para la firma, tiene un costo. Cuando te acercas a donde está la mampara, la mampara tiene un costo. Tu ves las sillas de los funcionarios de mesa directiva de casilla, cuestan. Las mesas cuestan, es decir, absolutamente todo lo que hay en una casilla, y eso es lo que vemos los ciudadanos, más lo que está detrás.

“Todo absolutamente (cuesta). Eso es defender el presupuesto, porque no está basado en absolutamente ninguna ocurrencia, sino

en las obligaciones que la ley nos establece.”

Mientras, en sesión de consejo, el INE aprobó ayer los lineamientos y el modelo de operación para el voto anticipado, así como el sufragio de personas en prisión preventiva para las elecciones municipales de Veracruz y Durango, que se realizarán igualmente el primero de junio.

También se presentó un nuevo informe sobre la situación presupuestal de organismos locales electorales.